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Às 9h, do dia nove de setembro de dois mil e quatorze, na sala de reunião do egrégio Conselho 
Estadual de Educação do Estado do Pará, o Coordenador do Fórum Estadual de Educação do 
Pará – FEE-PA, Prof. Licurgo Peixoto de Brito, Secretário Adjunto de Ensino da Secretaria de 
Estado de Educação do Pará, saudando todos os presentes, convidou os mesmos a darem início 
a Reunião Ordinária, convocada sem pauta específica. Estiveram presentes os seguintes 
membros do FEE/Pa: Ana Rosa Peixoto de Brito, representante da  ANFOPE; Lúcia Isabel Silva 
(CNDE); Doraci F. das Dores (CEDENPA); Glória Rocha (UEPA); Orlando Nobre de Souza, 
(PROIFES); Sandra Suely Souto da Silva (NEL); Sônia Margareth Santiago (SECULT); Suzana 
Mariano (SEFEE); Ronaldo Oliveira Rocha (SINTEPP); Rosa Maria Cunha de Sena Alves 
(IE/FIEPAL) e Regina Pantoja (UNCME). Não houve pauta para dar encaminhamentos, 
entretanto algumas atas haviam sido encaminhadas para o e-mail dos membros para leitura e 
aprovação, mas que estas necessitam ser aprovadas em uma reunião especifica para sua 
aprovação, sendo assim, foi aberto para os informes. O professor Licurgo informou que não 
pode comparecer à reunião dos fóruns estaduais que ocorreu no dia 08 de agosto em Brasília, 
através da qual os membros do FEE poderiam ter informações sobre os preparativos para a 
CONAE, entretanto, a Secretaria Executiva recebeu um e-mail com um relato da reunião da 
SASE no último dia onze, a qual vem fazendo trabalhos com o plano estadual de educação, foi 
então sugerido o envio desse e-mail para todos os membros do Fórum. A professora Ana Rosa, 
representante da ANFOPE, informou que a ANFOPE e a Campanha Nacional pelo Direito à 
Educação representada pela prof.ªLucia Isabel, foram convidadas para representar o FEE nas 
plenárias de aprovação do regimento de alguns municípios. A professora Glória, representante 
da UEPA, informou que está coordenando o processo seletivo da Universidade do Estadual e 
ressaltou que a inscrição para o vestibular será até o dia 10 de setembro e a feira vocacional da 
UEPA a qual foi realizada no dia 28 de agosto com um público acima de 200 pessoas. A 
professora Ana Rosa relatou que a ANFOPE está articulando um documento que será entregue 
aos candidatos à presidência da república. O prof. Licurgo perguntou se havia mais alguma 
comunicação e não havendo passou para um questionamento relevante que se tratou da 
comissão que lidera a reestruturação do Plano Estadual de Educação e que a mesma não vem se 
reunindo nem avançando com as proposições. Sugeriu então que o próprio FEE abraçasse a 
causa para assim garantir a continuidade do trabalho que vem sendo realizado e avançar nos 
objetivos e metas. A prof.ªLucia Isabel perguntou como foi escolhida essa comissão e como esta 
sendo o trabalho. O coordenador respondeu informando que já houvera uma apresentação da 
equipe dos Avaliadores Educacionais para o FEE e que a orientação do MEC foi que a comissão 
fosse composta por representantes da Secretaria de Educação. Esclarece que o trabalho dos AEs 
não é de fazer um plano e sim orientar com os municípios a fazer o alinhamento e explicou que 
sua preocupação é com o prazo que se tem para realizar a tarefa. Logo o trabalho não é 
mecânico e sim de sistematização. A Prof.ª Lucia solicitou que a Milena Monteiro enviasse para 
o e-mail o material apresentado em reunião. O prof.º Licurgo esclareceu que deve se analisar o 
Plano Nacional de Educação (PNE), as contribuições dos planos municipais e o as propostas da 
conferencia Estadual de educação (CONEE) para gerarem um único documento alinhado. 
Depois do documento minutado deve-se passar novamente por conferências e plenárias, 
processo cujo tempo é até junho de 2015. O prof. Orlando Nobre esclareceu que a questão tem 
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que ter clareza sobre os objetivos do plano nacional, diferente da CONEE em 2013 quando não 
se tinha nada de clareza sobre o plano estadual, ressalta que o processo tem que ter clareza para 
a sociedade como um todo. A prof.ªGloria ressaltou que concordou com o prof. Orlando e 
acrescentou a importância da compreensão do papel do estado nas políticas educacionais. A 
prof.ªLucia disse que concorda com os comentários dos colegas e concorda do FEE assumir o 
papel de realinhamento e aprovação do PEE. A professora Regina Pantoja, representante da 
UNCME, ressaltou que as contribuições das referidas conferências foram previamente 
aprovadas para a Conferência Estadual e para o PEE, logo é necessário analisar a questão 
financeira, pois não adiantará incluir proposições que não tenham previsão orçamentária. O 
professor Licurgo orientou a todos que devem se basear em dados oficiais, ou seja, dados do 
censo e entendeu que os membros do fórum estão de acordo com a responsabilidade de fazer a 
minuta do documento sugerido. É necessário que a comissão que o MEC tem registrada seja 
destituída e deverá ser documentado que o Fórum assumirá tal responsável. Comentou ainda 
que os Estados do Maranhão e de Pernambuco também designaram o Fórum como responsável 
pela construção desse documento.  Encerrada a reunião ordinária do FEE, passou se para a 
revisão do Regimento Interno do FEE. O prof. Orlando iniciou com destaque para a natureza do 
fórum art. 9º, onde ressalta a importância da explicação da natureza do órgão. A prof.ªLucia 
Isabel concordou com o professor e ambos ficaram de concluir a minuta sobre esse artigo. Os 
membros presentes questionaram a participação dos outros membros do fórum, ressaltando que 
o oficio encaminhado pela secretaria executiva não surtiu efeito. Sugeriram que fizessem 
imediatamente o corte dessas entidades de representação que não estão comparecendo as 
reuniões. O prof.º Orlando sugeriu que seja impresso o oficio de convocação dessas entidades e 
que elegesse uma comissão para pessoalmente levar o documento. O prof.ºLicurgo concordou 
com a sugestão e designou os professores: Orlando Nobre, Sandra Souto e Regina Pantoja para 
compor a referida comissão. Professor Licurgo informou que não poderá comparecer na 
próxima reunião ordinária agendada para o dia 14 de outubro em virtude de viagem de trabalho 
pela SEDUC e sugeriu agendar uma extraordinária e avisar para todos os membros com 
antecedência. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 12h35, e eu Suzana 
Mariano, lavrei apresente ata que vai com freqüência em anexo. A ata foi submetida à 
apreciação pelo pleno e foi aprovada por unanimidade com suas devidas correções. 

 
 










